

# EU buscará lograr rápido acuerdo sobre Nicaragua

Washington, Dic. 14 (AP). Estados Unidos buscará "rápidamente" lograr un acuerdo sugerido por la Unión Soviética para limitar el envío de armas al gobierno sandinista de Nicaragua si Washington suspende su ayuda a los rebeldes nicaragüenses, afirmó hoy el asesor del presidente Ronald Reagan para Asuntos de Seguridad Nacional.

Si se logra tal acuerdo entre las superpotencias podría facilitar la solución de otros problemas en Nicaragua, incluyendo los planes para un gran fortalecimiento militar sandinista, las conversaciones para un cese al fuego entre el gobierno y los rebeldes y el debate del Congreso norteamericano sobre si deberán aprobar más ayuda para los rebeldes.

El teniente general Colin Powell, asesor nacional de Seguridad del presidente Reagan, dijo que la sugerencia para el corte mutuo de la ayuda a las partes enfrentadas en Nicaragua vino del dirigente soviético Mikhail Gorbachev durante la reunión cumbre de la semana pasada aquí en Washington.

El plan sugerido por Gorbachev "está en pleno contraste con los informes de este fin de semana de que el Ministerio de Defensa Sandinista planea fortalecer sus Fuerzas Armadas", dijo Powell a la red del servicio informativo de Estados Unidos, Worldnet.

Powell dijo que la posible limitación de armamentos "podría ser negociada por medios diplomáticos

—Pasa a la página 31—



**NOMINADO A LA CORTE.** Washington, Dic. 14 (AP-Cablefoto). Anthony M. Kennedy, nominado por el presidente Ronald Reagan para Magistrado de la Corte Suprema de Justicia, es acompañado por su esposa Mary y su hija Cristina. Kennedy tiene muchas posibilidades de ser aceptado para ese cargo.

## Devaluación traumática de la moneda peruana

Lima, Dic. 14 (DPA). El gobierno peruano del presidente Alan García acordó hoy una devaluación traumática de la moneda local, el inti, en un 65 por ciento, según decreto publicado en el diario oficial El

Peruano.

Según esa disposición, el dólar en el Mercado Único de Cambios (MUC) pasa de 20 a 33 intis, previniéndose que la devaluación incidirá en un consi-

—Pasa a la página 25—



## Miles de surcoreanos gritan pidiendo la "muerte de Corea"

Seúl, Dic. 14 (AP). Decenas de miles de personas gritando "muera Corea del Norte" denunciaron hoy en una manifestación a Corea del Norte por el supuesto sabotaje del avión surcoreano.

Grupos anticomunistas llevaron a cabo una concentración en un estadio de Seúl pidiendo el derrocamiento del diri-

—Pasa a la página 35—

## E.U. no confía en un desmentido de Ortega

Washington, Dic. 14 (DPA). El gobierno norteamericano cree más al ministro de Defensa nicaragüense, Humberto Ortega, y a las declaraciones de un comandante desertor sandinista, sobre los planes militares de Nicaragua de au-

mentar sus fuerzas armadas, que al desmentido del jefe del gobierno nicaragüense, Daniel Ortega.

Humberto Ortega, hermano del jefe del gobierno, había anunciado

—Pasa a la página 57—

**EX SANDINISTA.** Washington, Dic. 14 (AP-cablefoto). El mayor Roger Miranda Bengochea, que desertó de Nicaragua, reveló los propósitos sandinistas ante una supuesta invasión proveniente de E.U.

## Brasil pide a Israel liberar a brasileña

Brasilia, Dic. 14 (AP). El gobierno brasileño pidió hoy oficialmente a Israel que libere a una brasileña encarcelada y condenada a cadena perpetua por terrorismo en ese país.

La solicitud fue hecha durante el primer día de visita oficial del ministro de Relaciones Exterio-

—Pasa a la página 63—



**SE RETIRA.** Seúl, Dic. 14 (AP-cablefoto). El candidato presidencial independiente Baek Ki Wan, solloza al anunciar su retiro de la contienda política, tras fracasar al querer unificar la oposición.

## Suspenden reanudación de diálogo sandinistas-Contras

Managua, Dic. 14 (DPA). La segunda sesión de negociaciones para concretar un cese al fuego en Nicaragua, entre las fuerzas contrarrevolucionarias y las del

gobierno de Daniel Ortega, fijada para hoy, fueron suspendidas, anunció el Cardenal Miguel Obando y Bravo, media-

—Pasa a la página 31—

## Gorbachev: muy pronto para hablar de cambios con E.U.

Moscú, Dic. 14 (AP). El dirigente soviético Mikhail S. Gorbachev dijo hoy que las relaciones soviético-norteamericanas han mejorado, pero que es aún demasiado

pronto para hablar de un cambio fundamental.

Gorbachev dijo a través de la televisión soviética que las diferen-

—Pasa a la página 13—

## Daniel Ortega reitera la no entrega del poder

Managua, Dic. 14 (AP). El presidente Daniel Ortega dijo que en el caso hipotético de que el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) perdiera una elección "lo que entregaría sería el gobierno, pero no el poder".

Ortega dijo ante sindicalistas de la Central Sandinista de Trabajadores, que ayer clausuraron su Quinta Asamblea Nacional, que aunque hay espacio político en Nicaragua "es el po-

—Pasa a la página 35—



**RECIBE A SOARES.** Madrid, Dic. 14 (AP-Cablefoto). El rey Juan Carlos, izquierda, recibió hoy al presidente de Portugal, Mario Soares, que se en-

cuentra en España realizando una visita oficial de varios días. Soares se reunirá con los principales funcionarios del gabinete.

## Denuncian complot para matar a Pdte. panameño

San José, Dic. 14 (DPA). En conferencia de prensa el embajador de Panamá en Costa Rica, David Peré, denunció hoy grandes movimientos de armas y hom-

bres desde el territorio costarricense y con apoyo de la Embajada de Estados Unidos en este país para asesinar al ge-

—Pasa a la página 29—

# Peso mexicano pierde un 22% ante el dólar

Ciudad de México, Dic. 14 (DPA). El peso mexicano fue golpeado hoy de nueva cuenta, como parte de un programa económico que lo llevó a perder drásticamente en una sola jornada 395 puntos, equivalentes a un 22 por ciento de su valor frente al dólar.

El Banco de México informó este mediodía el incremento que sufrió el peso mexicano en su tipo de cambio controlado que pasó de 1,805 pesos por dólar a 2,200 pesos.

El Banco Central señaló que estas acciones fueron resultado de un programa económico concertado entre el gobierno y los sectores obrero, campe-

sino y empresarial. Para esta tarde se espera un informe completo sobre la medida, así como otras correctivas de la economía nacional.

En México rigen dos tipos de cambio, el libre y el controlado, pero es en este último que se realizan el 75 por ciento de las transacciones comerciales del país. Esta paridad no daña al turismo ya que éste opera con el tipo de cambio libre.

Mientras tanto, en algunas casas privadas de cambio el dólar libre se cotizó en 2,250 pesos a la compra y 2,450 a la venta.

—Pasa a la página 29—